
10名肝移植患者参加郑开马拉松
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体育新闻

全面提升 更进一步
——访国家体育总局副局长段世杰

去年中国郑开国际马拉松赛的起跑仪式，国家体育总局副局长、中国
田径协会主席段世杰就亲临现场。今年的赛事，他又如约而至。虽然只
是间隔了一年，但在他看来，郑开马拉松赛的各个方面已经有了全面的提
升。“今年赛事组织得很好，无论是主办方、志愿者还是参与者，我能从他
们的脸上和行动中感受到他们参与这项赛事的快乐。而这就是赛事水平
提升的一种表现。”评价起今年的比赛，段世杰非常满意。

中国郑开国际马拉松赛作为我省目前每年固定举办的一项国际性马
拉松赛事，已经逐步成为我省乃至中部地区的一项著名赛事。自2007年
诞生以来，在社会各界的精心呵护和支持下，已经成功举办了五届，赛事
规格、参赛人数及赛会成绩逐步提高。“河南省各级政府和相关部门对郑
开马拉松赛的大力支持为这项赛事的成功举办提供了坚强后盾。据我了
解，与其他马拉松赛不同，郑开马拉松赛的模式是政府主导、社会各界参
与办赛。这是一个很不错的方式，可以调动社会各界马拉松爱好者的积
极性。”段世杰说。

郑开马拉松赛已经成功举办了五届，如何才能使这项赛事更上一层
楼？段世杰中肯地说：“关键还是要看参赛选手的水平。从今年男、女专
业选手的夺冠成绩看都比去年有了很大提高，参赛选手水平进步了就能
进一步扩大赛事的影响力，赛事影响力扩大了也就能吸引更多的优秀选
手参赛，吸引更多的知名企业提供赞助。赞助多了，奖金高了，高水平参
赛选手来的也就更多了。这就成了一个良性循环。郑开马拉松赛需要这
样的良性循环，这样赛事才能全面提升更进一步。当然，赛事的组织、接
待、志愿者服务等也要全面提升，这些也是吸引高水平选手参赛的重要途
径。”

随着郑开马拉松赛影响力不断扩大，越来越多的人开始参与到马拉
松这项运动中来。“马拉松比赛不仅仅是专业选手的竞技场，更是群众广
泛参与的活动场。引导人们参与马拉松运动锻炼身体也是赛事本身的一
项重要职能。比如，一个参与者能通过自己参赛带动其身边更多的人参
与其中，这就是一个进步。郑开马拉松赛是中原地区一项很有特点的马
拉松赛事，希望郑开马拉松赛能越办越好，也希望主办方与各界人士一道
将其逐步培育成一项品牌马拉松赛事。”段世杰说。 本报记者 陈凯

五年郑开一路随行

今年是郑开马拉松赛连续举办的第
五个年头。五年的时光见证了一个赛事
的成长历程，参与这项赛事的人们也在
感知和参与下乐在其中。昨天，当第五
届郑开马拉松赛再次起跑的时候，来自
不同地方不同肤色的人们在这个春光早
晨相聚在一起，大家结伴五年郑开，一路
随行……

回味历史，一路奔跑
红色的朝阳、红色的旗、红色的海

洋、红色的心……昨天郑开马拉松赛场
的“主旋律”依旧是红色。身为“红色海
洋”中一员的李正发，听到身边观众高呼
加油的时候，忍不住的内心的兴奋。“身
边的人们加上我自己迸发的激情，让我
浑身充满了力量。”李正发一边快速奔
跑，一边笑着对记者说。他告诉记者他
来自台北，正是由于郑开马拉松跑友去
年参加台北马拉松，才使得他听说了这
项赛事。“郑州和开封是两座古城，在连

接这两座古城的赛道上参
赛，让我感受到了一种历
史的冲击力。今年参赛还
有另外一个目的就是好好
亲身感受中原文化的内
涵。明年的比赛我还要参
加。”李正发说。

66 岁的李国令和他
63 岁的老伴刘香兰牵手
一起跑完了 5公里的小马
拉松，对于李国令来讲，这
已经是第五年来参加此次
活动，今年他们全家十二
口人集体报名参赛，“家人
在我的带动下，越来越热
爱运动！”李国令老人说。
他特别热爱体育运动，不
仅因为运动可以带来健
康，更重要的是运动可以
让人变得快乐。回味起第
一次参加郑开马拉松赛的
场景，李国令笑着说：“当
时参赛的人可没有这么
多，现在参赛的人越来越
多了，说明这项赛事现在
越办越好。我
要伴随着这项
赛 事 一 路 奔
跑。”

重在参与，用爱相随
长长的参赛队伍中，既

有年逾花甲的老人，有牙牙
学语的孩童，有来见证爱情
的浪漫情侣，也在参赛中磨
炼毅力的大学生……

28 岁的聂先生是一名
办公室职员，去年夏天他经
人介绍认识了王小姐。两人
经过一年的相恋，彼此都很
认可对方。“适逢郑开国际马
拉松比赛，通过参加马拉松
长跑来表达自己的喜悦和幸
福。”聂先生决定在赛道上向
王小姐浪漫求婚，同时给李
小姐一份惊喜。

“第一次来参加马拉松
比赛，心情特激动！”21 岁的
王怡是安阳师范学院大二的
学生，在校就爱运动的她早
早报名参赛，“5 公里，不管

再累，我要坚持跑下来！”她告诉记者说，
为参加这次比赛，她早在两个月前就开
始准备，每天在学校坚持跑3000米。“运
动可以锻炼身体、快乐身心，更重要的是
可以磨炼毅力。”王怡希望通过比赛磨炼
自己的意志，做任何事情都有始有终。

90岁的庄严老人坐着轮椅来参赛，
第一次参加马拉松比赛的他显得格外开
心。“我运动我健康我快乐！”满头银丝的
老人开心地说，他家人将陪着他走完全
程。一家人欢聚在一起其乐融融。

为爱奔跑、享受亲情……“路有尽
头，爱无止境”。

全心服务，乐在其中
“我们的工作就是为参赛选手服务，

保证他们能够顺利完成比赛，他们的比
赛成绩好了，就是我们最大的欢乐。”来
自中原工学院信息商贸学院的大二学生
毛雨濛一边清理留在赛道上的水杯，一
边笑着对记者说。“我们 3 点半就到岗
了，这是我第二年参加志愿者服务。刚
上大一的时候，我就听师兄师姐们说过
郑开马拉松，他们也参加了赛事的志愿
者服务。虽然工作很辛苦，但是我们工

作都很快乐，因为我们能感受到运动员
们的激情。”

“我们早上5点就到岗了。”昨日，郑
开大道旁边，一顶顶蓝白帽在道路两侧
格外显眼，他们就是郑州市的公安干警
们。他们在现场疏导交通，维持秩序。

“今年，我们有700多名公安干警参与此
次活动。我们的工作就是保证赛事安全
顺利进行，这也是我们最大的心愿，也是
我们最开心的事。”郑州市公安局一名姓
王的民警告诉记者说。

志愿者、民警还有其他相关工作人
员，他们把欢乐留在了辛勤的工作中，正
是有了他们的全心服务，郑开马拉松才
会如此美丽。

奔跑，永不停步；奔跑，永不放弃。
今年的郑开马拉松赛结束了，它给我们
留下了一段段美好的回忆。明年，我们
依旧在郑开大道上与郑开马拉松一路随
行。

本报记者 陈凯王晋晋 文
左图：一位选手背着女友跑向终点。
下图：亲子马拉松比赛现场。

本报记者 丁友明 摄

彻普泰：有机会，明年还来

冲刺、撞线、微笑……昨日上午，当来自肯尼亚的选手彻普泰·艾利尤
德·凯普轲戈第一个冲过郑开马拉松赛男子全程专业组终点的时候。这
位来自肯尼亚的小伙立刻成了大家追逐的明星。虽然刚刚跑完马拉松，
但从他的脸上却丝毫看不出疲劳，有的是胜利者的微笑。

2 小时 10 分 21 秒，彻普泰的夺冠成绩比去年比赛冠军快了 4 分钟。
当大家都在惊呼他创造了新的赛会纪录时，彻普泰笑着说：“说实话，我对
这个成绩不是很满意。我的最好成绩是2小时6分多钟，这是我在泰国参
加比赛时创造的。”

彻普泰告诉记者，这是他第一次参加郑开马拉松赛，也是他第一次到
中国参加比赛。“这里的比赛环境很好，赛道很直，非常利于我们发挥。”彻
普泰给了郑开马拉松很高的评价。

明年奥运会就要在英国伦敦举行，当记者问及他是否会参赛时，彻普
泰笑了：“参加奥运会我还没有想过。不过我会全力争取的。”谈到明年他
是否还会再来参加郑开马拉松赛时。彻普泰的兴趣一下被调动起来：“如
果有机会，我一定会来的。我听说河南有很多悠久的历史文化，明年有机
会我会提前来，好好参观游览一下。”彻普泰又一次笑着露出了洁白的牙
齿。 本报记者 陈凯 文 李焱 实习生 徐宗福 图

魏杰：希望自己越跑越好
去年的郑开马拉松赛，埃塞俄比亚的三位选手包揽了女子全程专

业组的前三名。今年的比赛，来自大连的选手魏杰突破众多埃塞俄比
亚女选手的包围勇夺冠军。比赛后，谈及她“突破重围”时的感受，魏杰
说：“我当时心里就一个目标往前冲，拼尽全力向前跑，不管身边的对手
是谁。”

正是凭借这一股冲劲，魏杰笑到了最后。而她如同男孩子般的短发
也恰恰说明了其干净利落。“这是我第一次参加郑开马拉松赛。对于自己
的表现只能说是正常发挥。”

郑开大道笔直的赛道为参赛选手创造好成绩提供了良好的保障。魏
杰的夺冠成绩也创造了郑开马拉松赛女子专业组新的赛会纪录。“在这里
比赛感觉挺好了。特别是赛场周围的观众给予我很大的支持，在最后的

冲刺阶段，如果没有
观众的加油助威，恐
怕我也很难夺得冠
军。”魏杰开心地说。

魏杰的成绩虽然
算不上特别优秀，但
对于这位小将来说已
属不易。谈到未来的
打算，魏杰满怀信心
地说：“我希望能像师
姐白雪一样跑出更好
的成绩，为国争光。”

对于一年之后的
伦敦奥运会，魏杰并
没有太多想法：“以我
的实力参加奥运会还
差得很远，但我会不
断努力的，希望自己
能越跑越好。”
本报记者 陈凯 文
李焱实习生徐宗福图

本报讯（记者 汪辉 通讯员 宋连英 安华/文 丁友
明/图）昨日上午10时，2011中国郑开国际马拉松大赛
在郑开大道鸣枪开赛，而在郑东新区CBD广场上，全
长5公里的分赛——小马拉松比赛也吸引了众多市民
参加。

身着统一白色运动衣、头戴红色运动帽，由463名
郑州人民医院职工组成的小马拉松方队，阵容十分庞
大。除了医院的职工，参赛队员中还有10位特殊的运
动员，他们是来自郑州人民医院的10名肝移植患者。

上午8时，比赛还没开始，郑州人民医院职工组成
的小马拉松方队就早早赶到了现场，10位特殊运动员
也提前做起了准备，今年已71岁高龄的赵本从老人做
起了健身操，挥臂、压腿、伸腰，一招一式看起来都特别
有范儿。

“只要他开心，我们就开心。医院的医生们也鼓励
他参加。”赵本从的爱人唐女士说。

“在人们的观念中，做过手术的病人就应该在家中
静养，尤其是做了器官移植手术的病人，其实并不是这
样的。”郑州人民医院肝外科主任陈国勇说，手术超过
半年后，器官移植患者参加的运动就不受影响，运动情
况和原来差不多。

10 时，随着“砰”的一声，10 位特殊运动员也毫不
示弱，健步如飞。他们的右手臂上都贴有红色的标签，
上面写着“肝移植患友俱乐部”。为保证 10 位肝移植

患者的绝对安全，郑州人民医院派出了10位医生一对
一陪同患者参赛。

“参加马拉松比赛最主要的是享受运动，只要坚持
下来我就胜利了。”逐渐放慢了脚步的赵老先生说，“通
过这个活动，我要把肝移植患者身上的乐观精神传递
给更多的人。”

“用了54分，成绩还可以，一不小心成了我们队伍
的第一。”10 点 54 分，肝移植患者陈国磊是 10 名特殊
运动员中第一位冲向终点的。随后，其他 9 名运动员
也都坚持跑完全程，陆续到达终点。

“鼓励他们参加比赛，主要是为了改变人们认为肝
移植手术后患者便无法运动、无法干体力活的观念，消
除大家心里的恐惧，并享受运动，得到快乐。”陈国勇
说，我省是肝病大省，由于对肝病的不了解，使得很多
患者失去了生命。其实，随着医疗技术的发展，我省的
肝移植技术完全达到了国内前列，各种末期肝病、早中
期肝脏原发肿瘤都可以不出省就通过肝移植技术得到
有效治疗。

中国队2︰2战平哥斯达黎加
新华社圣何塞3月26日体育专电（记

者 许雷 刘璇）当地时间26日晚，中国国家
男子足球队在中国援建的哥斯达黎加国家
体育场与哥斯达黎加队进行了一场友谊
赛，最终客场作战的国足在两球落后的情
况下，2︰2逼平东道主。

在 3 万多当地球迷的助威下，哥斯达
黎加队开场后不断加强进攻力度，甚至经
常有 9 人在中国队半场活动，终于在第 39
分钟的一次运动战中获得机会，萨博里奥
反越位成功，面对国足门将杨智冷静推射，
将皮球送入中国队大门。进球后的哥斯达
黎加进攻更加流畅，在上半场补时阶段的
最后一次进攻中，主队的布雷内斯在门前
补射破门。半场结束，中国队以 0︰2 落
后。

下半场峰回路转，开场后仅2分钟，郜

林力压防守球员头球建功，将比分扳为
1︰2，这也让现场为数不多的中国球迷见
到了一丝扳平的希望。随后，国足队员通
过耐心的地面短传配合创造了几次精彩的
进攻，只是到对方禁区后并没有形成有威
胁的打门。面对阵容完整的哥斯达黎加，
以半数主力阵容迎战的中国队仍然处于下
风，门前险情不断。好在门将杨智下半场
的表现可圈可点，并成功扑出了一次单刀
球。

比赛进行到伤停补时阶段，郜林抓住
最后机会，接到队友传球后，面对对方门将
果断施射，将比分扳为2︰2平。

本场友谊赛在哥斯达黎加国家体育场
移交启用仪式结束后开始，中国队摆出了
451 的阵形迎战，国足场上队长郑智并没
有如赛前传闻出现在中卫的位置上，而是

被主教练高洪波派往中前场，国足后场则
由国安球员郎征和马冲冲坐镇。

此役对于双方的意义完全不同。赛
前，国足主教练高洪波表示，国足队员经过
近30个小时的飞行才到达客场，且哥斯达
黎加首都圣何塞目前的气温与北京相差很
大，舟车劳顿的国足队员们正在恢复状态，
因此本场比赛的主要目的是为国家体育场
落成仪式助兴，同时希望借此机会与水平
相对较高的哥斯达黎加队进行技术切磋、
交流；而对于哥斯达黎加的小伙子们来说，
他们希望能带给本土球迷一场胜利。

由中国援建的哥斯达黎加国家体育场
24日在该国首都圣何塞竣工，这是目前中
美洲地区现代化程度最高的综合性体育
场。体育场占地近 10 万平方米，可容纳
3.5万人。

中国国奥一球不敌韩国国奥队
新华社韩国蔚山 3 月 27 日体育专电

（报道员 权香兰）距伦敦奥运会预选赛还
有大概两个月的时间，新帅布拉泽维奇第
一次带领中国国奥足球队比赛，就迎来了
亚运会上以 3︰0 大胜中国国奥队的韩国
国奥队。最终，韩国队以1︰0战胜中国国
奥队，取得了这场比赛的胜利。

比赛一开场，两队就陷入了拉锯战，但
是场面不温不火，略显沉闷。虽然观众们
大声助威，一边击鼓、一边歌唱，但是也没

使气氛热起来。上半场第13分钟，韩国队
率先取得一分。丢球后的中国队并没有什
么起色，失误也不断增加。上半场平淡地
结束。

下半场中国国奥队表现略有起色，加
强了对手的身前防守，给传球不够精准的
韩国队带来了一定的压力。中国队也先后
取得了几次机会，但是，球员们的得分能力
显然不足，尤其是比赛临近尾声时，中国国
奥小将似乎找到了感觉，多次打出防守反

击，但却都未能建功。最终，比赛以中国国
奥队0︰1告负。

比赛结束后，洪明浦在接受新华社采
访的时候承认，韩国队在本场比赛中，组织
不利，未能实际上地组织起有效的进攻。
洪明浦说：“在进攻中，球员们的最后部分
处理得不太好，因此，虽然有许多进球的机
会，但是最后时刻却都未能完成进球，很让
人遗憾。”

建业外援
全部到齐

本报讯（记者 刘超峰）继
内托回归之后，胡姆洛、提亚
戈、法比奥 3 名巴西人以及韩
国中场李准叶昨天也现身中牟
基地，建业队新赛季五大外援
终于聚齐。

由于刚从韩国飞抵郑州，
几名外援昨天上午以恢复为
主，下午同球队一起进行力量
训练。目前，外援和球队的磨
合将是摆在主帅金鹤范面前最
大一道难题，老金自己倒不感
到担心：“这几名外援在韩国期
间一直保持着训练，只是因为
签证才晚归而已。”据悉，几名
新援的球衣号码已经敲定，内
托依然身披9号战袍，法比奥2
号，提亚戈穿上原本属于王寿
挺的8号，胡姆洛选择了22号，
李准叶 20号，内援黄希扬的号
码为他在重庆时的14号。

在联赛即将开打之时，建
业守门员曾诚在国足热身赛
时右肩脱臼，至少将缺席三
场比赛，这对建业是个重大
的打击。队长陆峰、内援黄
希扬刚刚伤愈，加上外援刚
到缺乏磨合，这样的阵容迎
战实力强劲的长春、天津、陕
西等强敌，新赛季的开局对
建业“很难”。


